

# "Nadie está aquí en ninguna fiesta": Marcel responde a las críticas de Felipe Larraín y empresariado por las cifras de crecimiento

En conversación con radio ADN, el ministro de Hacienda señaló que existe "un pesimismo que está muy instalado", al referirse a los diagnósticos económicos que se han realizado el último tiempo.

OLIVIA HERNÁNDEZ

La mañana de este lunes, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, se refirió a las críticas provenientes desde el empresariado y la oposición por la gestión económica del gobierno y el tono de "celebración" que, según acusan, ha adoptado frente a las últimas cifras publicadas.

Al respecto, en conversación con radio ADN, Marcel dijo: "Lo primero es que cuando a uno le dicen que está celebrando por el solo hecho de citar los números, eso da una idea de que hay un sector de la economía, de la política, que ha vivido en un clima de pesimismo del cual le cuesta sustraerse, porque yo no siento que haya celebrado nada".

A continuación, el titular de Hacienda recalcó las proyecciones económicas entregadas hace algunos días por la OCDE para Chile y el resto del mundo, y comparó la caída registrada por Estados Unidos en ese contexto, a raíz de la política arancelaria impulsada por el presidente Donald Trump.

"Yo creo que uno tiene que estar consciente de cuáles son los avances que tiene para ver qué es lo que le falta. Por supuesto que en Chile nos falta todavía mucho que mejorar, pero si no tenemos claro lo que hemos avanzado, vamos a estar siempre volviendo como a una especie de punto de partida", expresó el jefe de la billettera fiscal.

"Nadie está aquí en ninguna fiesta", volvió a señalar Marcel a propósito de las declaraciones del exministro de Hacienda, Felipe Larraín, quien hace algunos días dijo que "no es para hacer ninguna fiesta decir que la economía creció 2,5%".

## ANÁLISIS "PESIMISTA"

Luego, respecto a las críticas de la presidenta de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Susana

Jiménez, por un "debilitado mercado laboral", Marcel señaló que "nadie reparó en el hecho de que hace exactamente un año aumentó bruscamente el empleo por la contratación de 25 mil encuestadores para el Censo, cuestión que se prolongó durante cuatro meses". En este contexto, explicó que, cuando ese factor salga de la base de comparación -en cuatro meses más-, "vamos a ir viendo cifras más positivas".

Otro punto que rebatió el jefe de la billettera fiscal fueron las críticas que también realizó el exministro Larraín, quien advirtió sobre el "alto costo que se está pagando" en materia laboral debido al aumento del salario mínimo y la reducción horaria, medidas que, según dijo, han causado "presiones" sobre las pequeñas y medianas empresas, así como sobre el empleo formal.

"Yo diría que ese análisis tiene un pequeño problema de consistencia", dijo Marcel, quien además destacó que la informalidad ha descendido durante el último período.

Respecto a este tipo de diagnósticos, el ministro expresó: "Creo que hay un pesimismo que está muy instalado, que yo sinceramente cuando me toca conversar más directamente con empresarios (...) uno ve algo bien diferente, pero desgraciadamente el debate público está muy marcado por eso".

Y añadió: "En un año electoral desgraciadamente la política contamina todo. Va a coincidir que está siendo un año muy intenso desde el punto de vista político y al mismo tiempo un año en que nuestra economía se va firmando en una senda de crecimiento (...) con eso yo creo que cuando ya esta parte de la política se despeje vamos a ver una economía que va a estar en mucho mejor pie de lo que estaba cuando el gobierno actual asumió". 

